

学校だより

わかかさ



2学期は、一番長く、校外学習等行事の大変多い学期です。そのため第2号は、子どもたちの様子をたくさんご紹介したいと思います。

小学部

小学部では、それぞれの学級や学習グループで様々な場所に行つて校外学習を行いました。

桂浜水族館

10月1日(火)、3・4組合同で「桂浜水族館」へ行きました。魚が泳ぐ水槽をみんな興味津々で見っていました。他にも、アシカショーを観たり、生まれたばかりのカピバラの赤ちゃんやペンギンと写真を撮つたり、ウミガメやアシカにエサやり体験をしたり、人間の角質を食べるドクターフィッシュの水槽で手を突つつかれたり、お土産屋さんで買い物学習をしたり、屋外プールのそばでお弁当を食べたり...短い時間でしたが、充実した楽しい時間を過ごすことができました。生き物と近くで触れ合える水族館で、日頃できない体験をたくさんすることができました。



「日高村立図書館」「渋谷食品」

10月8日(火)、1・2組は2チームに分かれて日高方面へ校外学習に行きました。Aチームは「日高村立図書館」へ。たくさん絵本に嬉しそうに笑顔になり、自分で絵本を手に取り、教員に「読んで」と手渡す様子が見られました。また、図書館の職員さんにも絵本の読み聞かせしてもらい、子どもたちは目をキラキラさせ、絵本を夢中になって見ていました。読み終わると「もう

一回」とお願いして、3回も読んでもらいました。

Bチームは「渋谷食品」の工場見学に行きました。菌を持ち込まないために、作業服や帽子、マスクで完全防備して工場の中へ。芋けんぴが機械で袋詰めされる様子をみんな興味津々で見っていました。最後にできたばかりの芋けんぴを試食させていただきました。工場見学の後、Aチームも合流して「芋屋金次郎」で買い物学習をしました。



「蔦屋書店」

11月19日(火)には、1・2組合同で、「蔦屋書店」へ行きました。キッズパークで様々な遊具遊びを体験しました。広い空間には、滑り台やボールプール、エアートランポリン、積み木やおもちゃなどたくさん遊具があり、思いっきり体を動かしたり、友達と一緒に遊んだりして、学校ではできない活動をそれぞれに楽しみました。お弁当を食べた後は、フードコートで買い物学習をして、おいしい体験もしてきました。その他にも、Bチームは本屋さんでインタビューを行い、事後学習で新聞を作りました。また、今年度、高知新聞の記者になっている児童は、新聞社へ送る記事も作りました。掲載されるといいですね。(ちなみに、これまで4回記事が掲載されました。)

(小学部主事 堀ゆかり)



中学部

【中学部「三運動会を開催！」】

中学部では、11月25日に学部の三運動会を行いました。  
 最初の競技「はなまるゲットだぜ」は、リレー形式で行いました。普段体育や自立活動で取り組んでいる歩行器を使用したり、音の出る円形のマットを高這いで移動したりと、学習の成果を発揮しながら楽しく競い合うことができました。

次に行った「ボウリング」では、自分の力でしっかりとボールを押ししたり、ねらいを定めて投げたりとピンに向かって集中した姿をたくさん見ることができました。

子どもたちの頑張りをしていると、短い時間ではありましたが、三二運動会を開催できてよかったなと感じました。来年度は体育祭が行なわれますので、ぜひ楽しみにしておいてください。

お忙しい中、当日ご参加いただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。

(中学部主事 山本洋平)



「さくらんぼ」へ出かけました！

中学部では2学期、各クラスが校外学習に出かけました。植物園での体験や乗馬体験、作業所の体験とさまざまな学習を校外で行いました。校内ではなかなか体験できないようなことに取り組むことができて、充実した校外学習となりました。

写真をご紹介します。

(中学部主事 山本洋平)



高等部  
高等部一年生宿泊学習

9月19日から20日、高等部1年生は宿泊学習を行いました。

1日目、蔦屋書店では、事前に作成した各自のお土産リストを見ながら買い物学習をしました。桂浜周辺では、予め調べてまとめた「気になる石碑」や「その周辺の由来」を、友達の前で説明しました。ガイドになり機器やボードを使ってわかりやすく説明できました。

2日目、高知県立坂本龍馬記念館では、まず、館内ホールで、坂本龍馬に関する簡単な内容を学習し、その後館内を見て回りました。学習内容を思い出しながら当時の資料を見たり、実際に刀に触れたりしていました。また、当時の文字を使った判子で自分の名刺も作成しました。



今回は、知っているようで知らない高知に触れ合う1泊2日の宿泊学習になりました。

宿泊学習中は、みんなが考えて掲げた全体目標「人の話を聞き、協力して時間を守り集団行動を達成する。」を意識して行動でき、とても有意義な学習となりました。

(高等部宿泊学習担当 大代有希)

修学旅行の思い出

9月18日から20日の2泊3日、高等部2年生は修学旅行に行ってきました。旅行団は、ポランティアさんや看護師さん、引率教員を含めると総勢2名です。

初日の高知龍馬空港にはたくさんの皆さんが来て、温かく見送ってください。ワクワクドキドキと胸躍らせて飛行機で出発することができました。

東京スカイツリーに上がると、高いビル群を見下ろす大パノラマが広がり、皆の歓声が聞こえました。ガラス張りの床を通るときだけは、一瞬、歓声が悲鳴に変わりましたが、それも楽しいお土産話のネタの一つとなりました。スカイツリーの中にはおしゃれなお土産物屋さんがたくさんあり、買い物や、見るだけでも楽しい時間を過ごすことができました。

宿泊先は「舞浜ヒルトン東京ベイ」でした。洗練された建物とおいしいお料理、そしてなんととっても、私



たちを楽しませてくれたのが今回泊まった「ファンタジーマシクルーム」というお部屋です。ワクワクするインテリアと、そこに隠された仕掛け。2日目の朝は、その話題で持ちきりでした。

2日目は、待ちに待った東京ディズニーランドへ。全体での活動の後グループに分かれ、ボランティアの皆さんとともにそれぞれ楽しい時間を過ごしました。特に大学生ボランティアの皆さんの道案内が上手で、目的のアトラクションにスムーズに行くことができ、大変助かりました。また、そんな活動の中で、お互いの距離がぐっと縮まった様子でした。

3日間という短い期間でしたが、様々な体験や交流を通して、一人一人貴重な学習ができたことと思います。この経験を、来年度の学習、更に卒業後の生活に生かして欲しいと願っています。

ボランティアとして参加していただいた保護者や学生のみならず、看護師さん、添乗員さん、様々な場面で協力してくださったたくさんの皆様、本当にありがとうございました。

(高等部主事 河野美知)

**高等部**  
**高知商業高校との交流及び共同学習**

11月22日、高知商業高校総合マネジメント学科特別進学コース2年生37名と3名の先生方が来校し、交流及び共同学習を行いました。

午前中商業の皆さんには、グループに分かれて若草の各クラスに入ってもらい、それぞれ共に学習しました。学習内容は、調理実習や風船バレー、校内探検など、各クラスで計画し、事前学習を重ねて準備してきたものです。生徒同士がより近くで接し、コミュニケーションを深めることができました。

午後は体育館に集合し、商業の皆さんのクラブ活動紹介を見せてもらいました。バスケットボール部、サッカー部、書道部、吹奏楽部など、生徒さんたち自身が考え、進行了た

パフォーマンスは、どれも大変趣向を凝らしたものでした。若草の生徒たちは興味津々で目を輝かせ、大きな歓声や拍手の音が体育館に響きました。

高知商業高校との交流及び共同学習は毎年取り組んでいますが、今年には生徒たちの主体的な活動場面がより増え、伝え合いたい、学び合いたいという意識の高まりを感じました。今後も継続し、互いにより多くのことを積極的に学んでほしいと思います。

(高等部主事 河野美知)



**寄宿舎よりの**

**芸術鑑賞会**

11月13日(水)に高知大学ボランティアグループの5名を招き、芸術鑑賞会を行いました。事前に舎生からリクエスト曲(Edo Jingles・パプリカ・情熱大陸)を募り演奏してもらいました。その他にも、風笛・What a wonderful world等を演奏してもらい、舎生たちは普段では味わえない刺激を受け大喜びでした。



**舎外学習**

11月21日(木)障害者スポーツセンターでスポーツ体験活動を行いました。

チームライフル、フライングディスク、卓球、ハンドサイクル、トラップの5種目をそれぞれ自分の好きなブースを選んで楽しんできました。

(療務主任 中島伸一郎)



芸術鑑賞会

総文祭室長 橋田 真

2学期の芸術鑑賞会に、高知コンサート・グループ香南支部のみなさんをお招きしました。

約1時間のコンサートでは、ピアノ連弾やフルート独奏があり、クラシックやアニメソングメドレーなどの様々な演目で楽しませてくれました。

コンサートの最後には、生徒たちからお礼の「パプリカ」を披露しました。高知コンサート・グループ香南支部のみなさんも振り付きで一緒に歌ってくださり、みんなで盛り上がる事ができました。高知コンサート・グループのみなさん、素敵な時間をありがとうございました。



児童生徒部

部長 久保 浩平

2学期は、様々なスポーツ大会が開催されました。初参加する生徒も増え、たくさんメダルも取ることができました。以下、結果をご紹介します。

【フライングディスク競技大会】

高等部 3年 小川正明君

アキュラシー5m 第4位

ディスタンス 17m24 第5位

高等部 3年 野村風花さん

ディスタンス 2m63 第3位

高等部 1年 谷脇翔也君

アキュラシー5m 第5位

ディスタンス 5m76 第3位

中学部 3年 鈴木隆晟君

アキュラシー5m 第2位

ディスタンス 22m02 第3位

中学部 2年 上野真旺君

アキュラシー5m 第8位

ディスタンス 9m63 第2位

※アキュラシーは5m先のサークルに10投中何投入れることができるか競う競技、ディスタンスは3投のうちどれだけ遠くに飛ばすことができるか競う競技です。

【幡多地区チャレンジ陸上記録会】

高等部 2年 濱田美咲さん

座位1000m 27秒51

座位50m 21秒29

高等部 1年 橋村和人君

チャレンジスラローム 43秒00

中学部 3年 鈴木隆晟君

立位50m・8秒79

ソフトボール投げ・11m99

【第3回ユニアポッチャ大会】

高等部 3年 小川正明君

競技立位の部・第2位、

高等部 1年 谷脇翔也君

競技座位の部・第3位、

中学部 3年 鈴木隆晟君

競技立位の部・第1位、



この他にも、10月に茨城県で全国障害者スポーツ大会が開催され高等部の橋村和人君がスラロームとピンバック投げに出場する予定でしたが、台風接近のため全競技が中止となり、残念ながら参加することができませんでした。しかし、県代表として選ばれたことを誇りに思い、来年度以降のスポーツ大会へのモチベーションとなっているようです。

今後は、2月16日に龍馬マラソンファンランも控えています。ご協力よろしくお願いいたします。

学校・地域安全対策部

部長 松木 知美

学校・地域安全対策部の業務に、「備蓄品の管理」があります。その管理について、昨今の夏の気温上昇により衛生面や、薬の効能等が心配されるようになってきました。そこで、先日お知らせしたとおり、その管理の期間を、備蓄薬は毎学期単位

衣服は半年単位(夏季休業前持ち帰り)に変更させて頂きました。ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

また、3学期始業式の日には、2回目の171災害伝言ダイヤルを実施します。前回と同様、数日前にマチコミメールでお知らせし、マチコミメールと学校ホームページと連動させて実施します。体験していただいてのご意見や素朴な疑問等を、是非アンケートで回収させていただきます。何を見て、または聞いていただけた等で今後の伝達方法も検討していきたいと考えていますので、こちらにつきましても、ご協力よろしくお願いいたします。

表彰

第38回肢体不自由児者の美術展

野島あずささん 努力賞

第38回肢体不自由児者の

デジタル写真展

永山真衣香さん 銅賞

おめでとうございます！

あしがき

先日は、学校評価アンケートへご協力いただきありがとうございました。皆様からいただいたご意見を参考に、「いい学校」になるように引き続き努めてまいります。また、結果につきましては、年度末にお知らせいたします。

来年度が良い年となりますように。また、3学期もよろしくお願いいたします。